

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Visite consulaire de l'ambassadeur du Cameroun...

Edith Félicie Noëlle Ngaeto Zam rencontre ses compatriotes

Esaié NDILOROU
Lambaréné/Gabon

L'AMBASSADEUR du Cameroun en République gabonaise a séjourné du 27 au 28 septembre 2019 à Lambaréné. Par cette mission, Edith Félicie Noëlle Ngaeto Zam poursuivait une tournée consulaire qui lui a donné l'occasion de rencontrer et d'échanger avec ses compatriotes vivant dans le Moyen-Ogooué, ce après l'étape de Port-Gentil, dans l'Ogooué-Maritime.

Accueillie aux portes de la ville au village Mitoné dans une ambiance carnavalesque par ses concitoyens réunis autour de la Communauté camerounaise du Moyen-Ogooué (Cocamo), la diplomate a d'abord rendu une visite de courtoisie aux autorités provinciales. À commencer par la gouverneure Paulette Mengué M'Owono qui lui a présenté, succinctement, la province du Moyen-Ogooué, en présence du préfet et du sous-préfet du département de l'Ogooué et des Lacs, Dieudonné Ngoyi et Wilfrid Dupont Gildas Let-sina. Mme Mengué a également brossé à son hôte, le comportement général de ses compatriotes dans le



Une phase de l'entretien que l'ambassadeur Edith Félicie Noëlle Ngaeto Zam (g) a eu avec la gouverneure Paulette Mengué M'Owono.

Photo : Esaié NDILOROU



La diplomate installe le président de la Cocamo, Justin Mbazoua.

Photo : Esaié NDILOROU

Moyen-Ogooué.

Autre personnalité locale rencontrée, le deuxième adjoint au maire de la commune, Pascal Léyinda. Au cours de leur entretien, le responsable municipal a remis la clé de la ville à son hôte, non sans lui exprimer sa joie de la recevoir dans ses locaux. Ce qui, a estimé M. Léyinda, honore son institution.

Dans l'après-midi, l'ambassadeur a réuni, dans les locaux de l'Hôtel de ville, l'ensemble des ressortissants de son pays en vue de procéder, d'une part, à l'installation du président de la Cocamo, Justin Mbazoua, fraîchement élu par ses compatriotes. Ce dernier a, à son tour, installé tous les membres de son bureau.



Les Camerounais du Moyen-Ogooué, tout heureux de poser avec leur ambassadeur.

Photo : Esaié NDILOROU

D'autre part, Edith Félicie Noëlle Ngaeto Zam s'est prêté à un exercice de questions libres posées par les ressortissants camerounais du Moyen-Ogooué sur la situation politique, administrative

et socioculturelle de leur pays, ainsi que des préoccupations d'ordre consulaire. Des questions auxquelles Mme Ngaeto a répondu méthodiquement et sans le moindre détour. La boucle de son séjour

à Lambaréné aura été le dîner qu'elle a offert aux autorités locales et à ses compatriotes dans un hôtel. Mais avant de passer à table, la diplomate, s'adressant à la gouverneure Paulette Mengue M'Owono, a tenu à saluer l'excellence des relations entre le Cameroun et le Gabon. "Je voudrais, en outre, vous exprimer solennellement ma profonde gratitude pour toutes les attentions et l'encadrement que vous assurez à la communauté camerounaise de votre juridiction de compétence", lui a-t-elle dit.

"Quant à vous, mes chers compatriotes du Moyen-Ogooué, certes je me suis déjà adressée à vous lors de la rencontre que nous avons eue ce jour à la mai-

rie de Lambaréné. Mais je tiens à vous réitérer mon appel, et ce devant les plus hautes autorités locales de la province, à être des résidents exemplaires à travers votre comportement, et surtout en respectant les lois et règlements de la République gabonaise".

Edith Félicie Noëlle Ngaeto Zam a, enfin, fait savoir à ses administrés "(...) qu'en m'accréditant au Gabon, le chef de l'Etat m'a chargée d'une double mission : celle de renforcer et de densifier la coopération bilatérale entre le Cameroun et le Gabon. Mais aussi, celle d'assurer le meilleur encadrement possible à la communauté camerounaise résidant dans ce pays."

Soulignons que la diplomate camerounaise a présenté ses lettres de créance le 28 septembre 2017 au chef de l'Etat gabonais, Ali Bongo Ondimba. Son arrivée à Lambaréné a permis à nombre de ses compatriotes de se faire établir quelques documents consulaires sous le contrôle du premier secrétaire d'ambassade, Aristide Guy Aimé Daboule, qui faisait également partie de la délégation.

L'on estime aujourd'hui à plus de 500 âmes le nombre de Camerounais établis dans la province du Moyen-Ogooué.

... et œuvre de bienfaisance

Une dotation pour soulager la famille Nzoghé

E. N.
Lambaréné/Gabon

Couverts, chaises et table en plastique, un téléviseur couleur, un congélateur, un frigo, un réchaud et des sacs de linge pour enfants et adultes, viennent d'être remis par une association à cette famille, victime d'un grave incendie dans la nuit du 3 au 4 août dernier au quartier Adouma.

VICTIME d'un grave incendie dans la nuit du 3 au 4 août 2019, la famille Nzoghé peine toujours à se défaire des stigmates de ce drame survenu à Adouma, un quartier du premier arrondissement de Lambaréné, et au cours duquel deux enfants périrent dans les flammes. C'est d'ailleurs pour essayer de soulager ces parents affligés et leur témoigner sa solidarité face à cette dure épreuve, que l'association Adzuma, qui regroupe les filles et fils du quartier, sous la conduite de son président, Malcom Bertrand Evoung, leur a rendu récemment visite. À cette occasion, les membres de cette struc-



Jean-Pierre Mengwang, le porte-parole de la famille.

Photo : Esaié NDILOROU



Déballage des cartons et sacs.

Photo : Esaié NDILOROU

ture ont fait à leurs hôtes un don de dix couverts, quatre chaises et une table en plastique, un téléviseur couleur, un congélateur, un réfrigérateur, un réchaud et douze sacs de linge pour enfants et adultes.

Mais peu avant de remettre la dotation au représentant de la famille, Jean-Pierre Mengwang, les responsables d'Adzuma ont donné le sens de leur geste: entre fils et filles du même quartier, la solidarité et l'entraide doivent être des valeurs à protéger. De surcroît après un incendie sans précé-



Photo : Esaié NDILOROU

dent dans l'agglomération ayant entraîné la perte de deux mineurs de 5 et 1 ans, ainsi que d'une maison de trois chambres. Un tel drame, ont-ils dit, ne pouvait les laisser indifférents. C'est pourquoi, ils se sont ainsi mobilisés pour manifester leur solidarité à la famille sinistrée. Un geste du reste bien accueilli par le porte-parole de la famille Nzoghé.

À noter que depuis cinq ans, l'association Adzuma œuvre pour la solidarité, l'entraide et le développement durable entre les fils et filles du quartier Adouma. Sa devise est : "Adzuma, c'est toi, c'est nous, c'est tous".

Les membres de l'association présentant le don à la famille.